
Prot.n. 232/2014  del  21-01-2014  

VERBALE DELL’INCONTRO DI CONSULTAZIONE 

DELLE PARTI SOCIALI 

8 gennaio 2014 

 

Alle ore 11.00  nella sala intitolata a “Gino Giugni” al V piano di Corso Italia, 23 si tiene l’incontro 

tra il Direttore del Dipartimento di Scienze Politiche prof. Carabelli e alcuni rappresentanti di Enti 

Sociali preventivamente convocati con e-mail del 19-12-2013 al fine di acquisire ogni osservazione 

in merito al seguente ordine del giorno: perfezionamento della nuova offerta didattica dei Corsi di 

Laurea afferenti al Dipartimento di Scienze Politiche per l’a.a. 2014/2015. 

Sono presenti: 

Prof. Umberto Carabelli - Direttore del Dipartimento di Scienze Politiche; 

prof.ssa Gabriella Sforza - Coordinatrice del Consiglio Interclasse; 

prof. Giovanni Roma - professore associato afferente al Dipartimento; 

dott. Gianni Russo - Rappresentante CGIL; 

dott.  De Franchi Rocco - Assessore tecnico (Commercio, attività economiche, mercato 

ortofrutticolo, contenzioso) del Comune di Bari; 

dott.ssa Patrizia Marzo -  Consigliera dell’Ordine Regionale degli assistenti sociali della Puglia; 

dott.ssa Greco Chiara - Referente Commissione Rapporti Istituzionali del Consiglio Regionale 

Ordine Assistenti Sociali della Puglia. 

Assiste il Direttore per la verbalizzazione la dott.ssa Maria De Finis. 

°°°°°°°° 

Il Direttore prof. Carabelli ringrazia i partecipanti per aver dato riscontro all’invito ed illustra 

brevemente le ragioni dell’odierno incontro promosso al fine di far conoscere anche agli Enti Locali 

l’offerta didattica del Dipartimento per l’a.a. 2014/2015  e promuovere iniziative atte a coinvolgere 

gli Enti stessi  nella formazione  degli studenti.  

Il Direttore sviluppa osservazioni in relazione agli obiettivi dei Corsi attivi nel Dipartimento e 

comunica che anche quest’anno le iscrizioni più rilevanti si sono avute per il Corso di Laurea in 

Scienze del Servizio sociale. Ormai il Corso S.S.S. è un’ importante area formativa del 

Dipartimento e considerato il numero delle iscrizioni si potrebbe pensare addirittura di duplicare i 

corsi dividendoli in A-L /M-Z data la scarsità delle aule in modo da assicurare così una migliore 

frequenza agli studenti. 



Da un’indagine statistica effettuata i ragazzi laureati dopo la Laurea triennale si iscrivono presso 

altre sedi  conseguendo, quindi, altrove la Laurea Magistrale. Il Direttore comunica che, in accordo 

con tutto il corpo docente, saranno prese iniziative rivolte a rafforzare la qualità del servizio offerto, 

e, a seconda del Corso considerato, i processi culturali legati alla globalizzazione, apertura su 

culture, economie internazionali, immigrazioni, aspetti della sociologia e tributari, per incentivare 

l’iscrizione presso l’Università di Bari.  

Il Direttore comunica, inoltre, che sarà rafforzata la preparazione linguistica, con la predisposizione 

di laboratori linguistici intensivi, e che il Dipartimento è orientato ad introdurre anche per le lauree 

magistrali in Relazioni internazionali e in Scienze dell’amministrazione, tirocini obbligatori 

curriculari, in modo da avvicinare i ragazzi, in una fase più matura del loro iter formativo, ad 

esperienze di lavoro. 

Quanto alle lauree triennali saranno rafforzate altresì le conoscenze necessarie a predisporre progetti 

europei, mediante lo svolgimento di corsi ad hoc che saranno ripetuti almeno tre volte l’anno, per 

agevolare la frequenza degli studenti. 

Interviene il dott. De Franchi il quale, dopo aver manifestato apprezzamento per le innovazioni che  

il Dipartimento ha intenzione di introdurre in merito all’offerta didattica, comunica che in caso di 

tirocinio curriculare per i Corsi di laurea Magistrale di Relazioni Internazionale e di Scienze 

dell’amministrazione, il Comune di Bari è disponibile a stipulare una convenzione ad  hoc, al fine 

di favorire l’effettuazione di esperienze lavorative specifiche presso l’amm9inisrazione comunale di 

Bari. 

Anche il Dott. Russo, per il sindacato CGIL, manifesta apprezzamento per la nuova offerta didattica 

prospettata dal Direttore, confermando la disponibilità della propria organizzazione ad accogliere 

studenti dei corsi di RI ed SA presso le proprie strutture per l’effettuazione dei tirocini curriculari.  

Intervengono infine le dott.sse Marzo e Greco le quali esprimono diverse osservazioni in relazione 

alla necessità di approfondire e migliorare  i rapporti tra il Dipartimento ed il Consiglio dell’Ordine. 

In particolare, la Dott.ssa Marzo sollecita una più intensa collaborazione per monitorare 

l’andamento dei tirocini dei corsi di SSS e PPIS. Su sollecitazione del Direttore Carabelli, inoltre, 

manifesta la propria disponibilità a sottoporre al Consiglio dell’ordine degli assistenti sociali, in una 

prossima riunione, la proposta di farsi carico di un servizio di tutoraggio per gli studenti dei due 

corsi durante il loro periodo di  tirocinio. Tale tutoraggio potrebbe avvenire su base convenzionale 

ed essere svolto nei locali del Dipartimento. 

Alle ore 12.15 il prof.  Carabelli dichiara concluso l’incontro e ringrazia tuti per la partecipazione. 

 

        Il Direttore del Dipartimento 

          f.to prof. Umberto Carabelli 

 

 


